



## 「あいさつ運動」と「海岸清掃」を終えて

校長 伊東 寿明

6月15日（水）～17日（金）の3日間、保小中連携あいさつ運動として、築地小学校で代表児童生徒が中心となってあいさつの声かけをしました。中学生は少しでも気持ちを和らげ、あいさつしやすい気持ちになるようにと今まで校内に貼っていたあいさつ運動のポスターをまとめた横断幕を作成し、それをもちながらあいさつ運動を行いました。1日目より2日目、2日目より3日目と声も大きくなり、あいさつ運動としての効果は十分あったと思います。その後、朝玄関で登校の様子を見ていると、今までより大きな声であいさつをしてくれているように感じます。

6月22日（水）「築地小中合同クリーン大作戦 in 村松浜」を行いました。今年1番の暑さの中でしたが、児童生徒250名、一般参加者110名ほど、教職員等合わせて400名の参加でした。学校中心の海岸清掃として一大イベントとなりました。「大きなゴミは、すでに地元のかもめ会の皆様が処理していただいている。残った小さいゴミを拾い、きれいで安心して海水浴が楽しめる海岸を目指して頑張りましょう。」と生徒会長が呼びかけ、清掃作業が始まりました。小まめに休憩を取りながら30分ほど活動し、目指していたきれいな海岸となりました。村松浜は、手つかずのきれいな白い砂浜が4kmも続くすばらしい海岸です。多くの人にこの美しい海岸を訪れてほしいと思います。

なお、この海岸清掃の前に全校生徒で、胎内市総合政策課の石山 様から胎内市が取り組んでいる「ゼロ・カーボンシティ宣言」「洋上風力発電」についてお話を聞きました。村松浜から瀬波海岸の洋上に高さ200mを超える大きさの風車が50基くらいの並ぶことや、今年の夏から調査が始まり、様々な国の会社の人が出入りすることが分かりました。化石燃料に頼らずクリーンなエネルギーを目指す先進的な取組であり、自分のふるさとの取組としてたいへん誇らしく感じました。と感想を書いている生徒もいました。



また、村松浜地区にお住まいの平野 様から村松浜のゴミについてお話を聞きました。冬の嵐が終わって春になった頃、流木やプラスチック、漁業網の縄やブイなど大量のゴミが打ち上げられていること、それらの大きなゴミは地元のかもめ会などが片付けていること、小中学生は細かいゴミを拾ってきれいな海岸を維持することが役割として求められていることを知りました。



お二人のお話を聞いたことで、今年の海岸清掃は真剣さが違っていました。児童生徒を見送った後には、見える限り続く白いきれいな海岸が美しく輝いていました。

私事ですが、先日還暦を迎えました。その還暦を生徒たちに祝ってもらいました。感謝状までいただき、60年生きて本当に良かったなあとと思いました。また、いつの間にか学校の花壇には6月の花「タチアオイ（立葵）」を植えもらいました。前から何を植えたのか少し疑問に思っていて、ようやく分かりました。本当にすばらしい生徒たちに出会え、囲まれて幸せです。

## コミュニティ・スクールの活動が始まりました

今年度も3つの重点活動「保小中連携あいさつ運動」、「築地小中合同クリーン大作戦」、「いじめ見逃しゼロスクール集会」を核とした活動を進めていきます。築地小・中学校と保護者、地域が連携・協働して、「ふるさとを愛し、仲間と協力してたくましく自分の道を切り拓いていく子ども」を目指していきます。

### 重点活動① 保小中連携あいさつ運動

6月15日（水）～17日（金）の朝、生徒会執行部と各学年委員が築地小学校児童玄関に行き、あいさつ運動を行いました。今回は、新たな試みで、3学年委員会が、大きなポスターを作って、それをもちろん、活動に臨みました。

初日、2日目、3日目と回を増すごとにあいさつする子どもたちの声が大きくなり、とてもよい活動になりました。参加したコミュニティ・スクール委員の皆様からも、「明るく、1人1人にお辞儀をしてくれた生徒さんもいて、とても好感をもてました。元気いっぱいにあいさつを交わし、気持ちよい朝のスタートができました。」、「笑顔で元気のよいあいさつができる大変よかったです。」など、あたたかいメッセージをいただきました。

また、中学生の作成したポスターは、評判がよく、小学校に掲示しています。



### 重点活動② 築地小中合同クリーン大作戦 in 村松浜

6月22日（水）に、海開き（7月15日）を前にした村松浜海岸の清掃を行いました。晴天に恵まれ、小学校・中学校の全員が参加し、合同の班で清掃活動を行いました。また、保護者や地域の皆様も110名程ご参加いただきました。30分ほどで浜辺をきれいにすることことができました。

参加した地域の皆様から、「始めや終わりのあいさつが小学生・中学生らしくしっかり郷土愛が感じられるものでとてもよかったです。」、「中学生が小学生に声掛けをしながら、ゴミ拾いをしていてとてもよいと思いました。」というような感想をいただきました。

中学生の優しさや、ふるさとを大切にする心が伝わってくるよい活動になりました。参加してくださった皆様、本当にありがとうございました。



## 生徒の感想

### 1年生

小学生と協力して、村松浜の海岸をきれいにできてよかったです。小学校のときは、お世話される側だったけど、中学生になり、お世話する側になって、小学生をサポートできたのでよかったです。来年も、小学生と協力してがんばりたいです。

### 2年生

今日の「築地小中合同クリーン大作戦 in 村松浜」でがんばったことは、より多くのゴミを班のメンバーと協力して拾うことです。村松浜に来たときは、小さなゴミだけではなく、流木などもたくさんありました。班のメンバーと協力してきれいにすることができました。ふるさとの海岸を守るために、有意義な行事となったので、よかったです。

### 3年生

地域の方々や小学生と楽しく仲良くゴミを拾うことができました。熱中症やケガなど安全面のことにも気を付けながら、班長として他の班員に声掛けをすることができてよかったです。この活動を通して、県外や海外から来た人たちにきれいだと思ってもらえるような村松浜海岸をこの先もずっと保っていきたいという気持ちが強くなりました。

## 家庭科ボランティアの方にお手伝いしていただきました

1年生の家庭科の授業では、「ブックカバー」を製作しています。折り目を付けたり、手縫いをしたりする作業はとても難しいです。そこで、地域コーディネーターにお願いをしたところ各時間に3名ずつのボランティアの方に来ていただきました。子どもたちは、困ったら、先生だけではなく、ボランティアの方にも聞けるので安心して活動に取り組むことができました。ボランティアの皆様、本当にありがとうございました。



## 令和4年度 7月行事予定(授業日数15日)

生活目標		○1学期の成長を振り返り、2学期へ向けての準備をしよう。 ○体育祭に向けて、全校の力を結集し、助け合いながら取り組もう。												
日	曜	朝会	時 程					給 食	部 活	完 全 下 校	学校 行 事 等			
1	金	2年朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	18:15	基本テスト(再)		
2	土													
3	日													
4	月		11	12	13	14	15		○	×	15:20	基本テスト(社、数、理) 体育祭実行委員会 1学期振り返り 諸校費振替日		
5	火	生徒朝会	21	22	23	24	25	26	○	○	18:15	軍団抽選会(朝) 3年高校説明会(5, 6限)		
6	水	1年 朝会	34	32	33	31	35	36	○	○	18:15	専門委員会 ALT 巡回司書来校日		
7	木	2.3年 朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	18:15			
8	金	全校朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	18:15	築地祭りの話(朝) 基本テスト(再)		
9	土													
10	日													
11	月		11	12	13	14	15		○	×	15:20	基本テスト(理、数、社) 夏休みの生活(5限) 職員会議		
12	火		23	24	25	26			○	○	15:30	保護者懇談会 2年職場体験学習	保護者会時の時程 午前45分授業 4時間 清掃 12:15~ 12:30 給食 12:30~ 13:05 終学活 13:20~ 13:30 保護者懇談会 14:00~ 16:30 放課後活動 15:15まで	
13	水	1年 朝会	33	34	35	36			○	○	15:30	保護者懇談会 2年職場体験学習		
14	木		43	44	45	46			○	○	15:30	保護者懇談会 2年職場体験学習		
15	金		55	56	53	54			○	○	15:30	保護者懇談会 2年職場体験学習 築地祭り		
16	土											県総体		
17	日											県総体		
18	月											海の日 県総体		
19	火		21	22	23	24	25		○	○	17:15	基本テスト(再)		
20	水	1年 朝会	31	32	33	34	35		○	○	17:15	ALT 巡回司書来校日 訪問給食		
21	木	3年 朝会	43	44	45	46	特	特	○	○	17:15	伊勢みずほさん講演会(5, 6限)		
22	金		51	52	53	15	行		○	×	14:40	終業式		

## 下越地区大会結果 6月10日(金)、24日(金)、25日(土)に下越地区大会が行われました。

### ○女子ソフトテニス部

団体戦：対村上第一中 0 – 3 [惜敗]

個人戦：1ペア二市北蒲ベスト16

### ○卓球部

男子団体戦：対朝日中 1 – 3 [惜敗]

対新発田東中 0 – 3 [惜敗]

対村松桜中 1 – 3 [惜敗]

リーグ4位決勝リーグ進めず

個人戦：1名 1回戦突破

### ○男子バスケットボール部

1回戦 対山北中 41 – 60 [惜敗]

### ○男子サッカー部【荒川・築地合同】

1回戦 対五泉北中 5 – 0 [勝利]

準々決勝 対村上東中 0 – 2 [惜敗]

### ○女子バレー部

対朝日中 0 – 2 [惜敗]

対荒川中 0 – 2 [惜敗]

リーグ3位決勝トーナメントに進めず

### ○柔道 個人戦 男子73kg級

1年生 7位



## お知らせ 感染症対策について

- 熱中症予防のために、登下校時のマスクの着用をしなくてよいことにしました。(心配な場合は、着用してもかまいません。)
- 健康観察カードの記入をやめ、体温は、デイリーライフに記入することにしました。(詳しくは、子どもたちに説明しました。)